

Los chapuzones en septiembre, solo aptos para intrépidos

La temperatura del agua del mar alcanzó la mínima del verano y apenas llegó a 15 grados en los últimos días

RAQUEL IGLESIAS
RIBEIRA / LA VOZ

Barbanza parece estos días Benidorm. Los arenales siguen llenándose de bañistas y no dejan de apetecer las noches de terraza, algo inusual en las vísperas del otoño. Pero aunque las playas de la comarca nada tienen que envidiar a las del Mediterráneo, hay algo que las diferencia hoy más que nunca: la temperatura del mar. Hasta catorce grados centígrados llegó a registrar

la boya que Meteogalicia tiene en aguas ribeirenses. A pesar de que el buen tiempo anima a bañarse, más de uno se detiene en la orilla al comprobar que el agua parece recién salida de la nevera de casa.

La máxima, en julio

Lejos parecen quedar los días en los que la playa se parecía más a un balneario y se registraban hasta 24 grados de temperatura máxima en la superficie. Aunque en pleno septiembre y

a mediodía se siguen alcanzando los treinta grados en el exterior, los expertos recuerdan que la radiación del sol sobre el mar nada tiene que ver con el calentamiento de las aguas.

Bañarse apetece menos que a principios de verano, pero parece que la satisfacción de poder disfrutar de un estío tan larga da valentía a muchos para sumergirse, aunque solo sea durante unos minutos. Lo de nadar un largo rato se reserva para los valientes.



Dos niñas se refrescan en la playa de O Areal. CARMELA QUEJEIRO

Matan de un golpe en la cabeza a una yegua en Carnota y roban un potro, recuperado vivo

SANDE OUTES / LA VOZ

El Seprona está investigando la muerte de una yegua que falleció de un golpe en la cabeza en Carnota. El propietario del equino denunció el robo de este animal y de un potro hace una semana, ambos de su propiedad y que tenía en una finca del lugar de Louredo, en la parroquia de San Mamede. El lunes, se localizó el potro, que estaba vivo, en un finca del lugar de Coiro. El martes apareció la yegua, ya en estado de descomposición y con evidentes signos de violencia en la cabeza. Fuentes de la investigación aseguran que el titular de los animales imputa la muerte de la yegua y el robo del potro a un examigo.

Completo programa de Amas de Casa de Noia

RIBEIRA / LA VOZ

El día 26, Amas de Casa de Noia celebrará una asamblea en la que la directiva dará a conocer a las socias las actividades que va a llevar a cabo a partir de ahora. Se trata de alrededor de una veintena de iniciativas. A la clásica oferta de cursos se suman este año las modalidades de zumba y patchwork.

Asimismo, el colectivo seguirá



López preside la entidad.

apostando por las labores, el encaje de bolillos, corte y confección, pintura, bailoterapia, yoga o sevillanas. Igualmente, habrá clases de baile gallego, ballet, baile de salón y latino, teatro, zumba o ajedrez.

Y, por si con esta oferta formativa fuese poco, también se intentará dar clases de alemán e informática. Está prevista una excursión para los días 12 y 13 de

octubre a Portugal, visitando sitios como Viana do Castelo. La fecha límite para anotarse a este viaje es el 4 de octubre. Todos aquellos que estén interesados en participar en cualquier de las actividades pueden mandar un correo a las direcciones amasdecasanoia@gmail.com o danzasnoela@gmail.com. La asamblea del día 26 será a las 19.00 horas en la casa cultural.

Un rianxeiro, detenido por llevar hachís encima para su posible venta

RIBEIRA / LA VOZ

La Policía Local de Rianxo detuvo en la madrugada del jueves a un vecino de la localidad (J.D.M.G., de 18 años) por un supuesto delito contra la salud pública. Según parece, el joven llevaba encima hachís fragmentado en diferentes dosis para su posible venta. Además, los trabajadores municipales le decomisaron 365 euros en billetes pequeños que, según las diligencias, que ya están en manos de la Guardia Civil de Rianxo, procederían de la supuesta venta de la sustancia durante esa misma noche.

Los crucenses podrán realizar consultas sobre la Ley de Costas

RIBEIRA / LA VOZ

La asamblea general de la Asociación de Vecinos A Unión de Cabo de Cruz, que tendrá lugar el sábado a las 18.00 horas en el centro social de esta localidad, servirá para que todos los vecinos que asistan a este encuentro pue-

dan realizar todas las consultas que tengan al arquitecto contratado por el Concello, y al alcalde, Juan José Dieste, sobre la nueva Ley de Costas y cómo esta nueva normativa afectará a esta parte del municipio que está rodeada por el mar.

BOIRO

La Guardia Civil detuvo a un boirense acusado de violencia de género

Agentes de la Guardia Civil de Boiro detuvieron ayer por la mañana a un vecino de la localidad acusado de un supuesto delito de violencia de género en el ámbito familiar. Los hechos fueron puestos en conocimiento de los agentes por la propia víctima, que es su pareja. El arrestado, que no tiene antecedentes, pasó a disposición judicial en Ribeira a las pocas horas.



El conato de Carragueiros afectó a una finca de labranza.

INCENDIOS

Un foco arrasó más de una hectárea cerca de la aldea de A Figueira

Las llamas hicieron ayer acto de presencia en Cures y Carragueiros. El primer incendio se acercó a la aldea de A Figueira. Ambos sucesos presuntamente se debieron a la pérdida de control de quemas por parte de vecinos, acciones que están prohibidas. En el operativo de Cures participaron cuatro helicópteros, un hidroavión, dos cuadrillas, un agente y Emerxencias Municipal.

NOIA

Charla de la arquitecta Miriam García sobre planeamientos

Dentro de las jornadas en torno al PXOM que se están desarrollando en Noia, hoy dará una charla la arquitecta y urbanista Miriam García, que hablará de la coherencia entre los planes generales municipales y el Plan de Ordenación del Litoral. La cita es a las siete de la tarde en la casa de cultura. La entrada es libre y gratuita. La última de estas jornadas tendrá lugar el día 11 de octubre.

Alberto Armada da Cruz

PEDAGOGO y PSICOPEDAGOGO

NIÑOS/AS ADOLESCENTES

- Dislexia • Déficit de atención
- Hiperactividad • Problemas de conducta
- Técnicas de estudio • Fracaso escolar
- Dificultades de aprendizaje
- Asesoramiento familias

Rosalía de Castro, 1 • 15706 Santiago • Consulta previa cita T. 981 569 843
www.psicopedagogossantiagodecompostela.es



INAUGURACION Crespo, dirigiéndose a los asistentes a la apertura oficial del castro tecnológico, con el cuadro de Lamazares de fondo. Foto: Sangiao

Feijóo inaugura el consistorio de 'inspiración' celta de Lalín

- El presidente gallego hizo un llamamiento a la cooperación y al esfuerzo
- Presupuestado en 9,8 millones, la inversión real se elevó hasta los trece

Lalín. El Castro Tecnolóxico diseñado por los arquitectos Emilio Tuñón y Luis Mansilla, sede del consistorio de Lalín, fue in-

augurado ayer por el presidente gallego, Núñez Feijóo, quien significó que la obra lo fue gracias a la colaboración vecinal y a la de

las administraciones, haciendo un llamamiento a profundizar en esa unión ya que, señaló, "xuntos somos máis fortes e xuntos po-

deremos vencer as dificultades". Presupuestado en 9,8 millones, la obra ascendió hasta los 13.

Pasa a página 2

PRINCIPAL



Miriam García asegura que el Plan del Litoral favorece la solidaridad

[Pág. 3]

BOIRO. Clamor de los usuarios de la piscina por su reapertura tras dos años inactiva

[Pág. 4]

A ESTRADA. Xosé Luna recolle o premio Reymóndez Portela da Feira do Moble

CULTURA [Pág. 5]

CAMARIÑAS El encaje llega a la pasarela de Madrid Fashion Week de la mano del modisto gallego José Matteos

MODA [Pág. 8]

Jugar con el Camino

A medida que el fenómeno de las peregrinaciones sigue cobrando auge, a su sombra van surgiendo negocios dispuestos a atender las demandas que toda esa riada humana requiere, del hospedaje a la comida, el transporte o el ocio.

Sin embargo, y a la vista de lo que aparece en los blogs especializados donde

no hay posibilidad de censura ni edulcoramiento de la realidad, también con creciente preocupación se muestran críticas que no hablan bien ni de la oferta de los servicios ni de quienes tienen la responsabilidad de fiscalizarlos.

Porque detrás de un trato inadecuado a un peregrino hay mucho más que una re-

lación contractual cliente-hostelero, ya que incluso trasciende el ámbito local para afectar de lleno a toda Galicia y a una de las actividades económicas con peso significativo en el PIB.

Es más, es ahora cuando se ve que el Camino resultó invulnerable al maltrato dispensado secularmente a quienes lo recorrían cuan-

do desde la política comienzan a jugarse cartas de conveniencia sobre nuevos o viejos tramos, desviados a conveniencia. Y ello hasta el punto de que, dicen, la especulación va ya por delante del diario oficial.

El Camino no admite juegos ni se reduce sólo a propaganda. Al tiempo.

Juan Salgado



UNIÓN DE ARTESANOS

86 AÑOS TRABAJANDO POR LA SALUD Y EL BIENESTAR DE COMPOSTELA

LA MEDICINA PRIVADA AL ALCANCE DE TODOS

Infórmate en el teléfono 981 562 898

Gral. Pardiñas, 9-11 - Entreplanta - 15701 Santiago de Compostela

www.unionartesanos.com



Recta final del vial de Portodabalde

SILLEDA Las obras de reparación del vial de Portodabalde se encuentran ya en su recta final. Así lo ratificó esta semana el alcalde, Manuel Cuiña, en una visita a los trabajos cuyo plazo de ejecución finalizaba el 30. Ahora solo queda aplicar el aglomerado sobre puente. **c.g.**



Mejoras en el acceso al núcleo de O Vilar

RIBEIRA La empresa Construcciones Jenaro Cadaval está llevando a cabo la mejora integral del acceso al lugar de O Vilar, en la parroquia ribeirense de Carreira, cuyo coste es de 14.600 €. La obra incluye la renovación de la red de pluviales y el cambio del pavimento de hormigón por adoquín. **s.s.**



Arreglan la pista de Bermés do Fondo

LALÍN El Concello lalinense acometió la reparación del firme de la pista que une el núcleo de Bermés do Fondo con Palmou. Los trabajos buscan mejorar el estado de una carretera "bastante deteriorada pola última invernía", asegura el concejal Antonio Rodríguez. **c.g.**



Estado actual del inmueble tras llevarse a cabo las obras de rehabilitación. Foto: C.N.

La rehabilitación del casco histórico sigue avanzando en Noia

Finaliza la restauración de un inmueble de posguerra en la Corredoira de Luis Cadarso

MANUEL GIL
Noia

El Concello de Noia avanza en la rehabilitación del casco histórico de la localidad con la reciente finalización de las obras de restauración exterior del inmueble número 31 de la rúa Corredoira de Luis Cadarso, incluidas en la décima fase de la recuperación de este ámbito protegido.

Para el equipo de gobierno municipal el casco antiguo es prioritario. Así lo reconoció el edil de Urbanismo, el nacionalista Bieito González. Por ello, considera positivo la rehabilitación de esta casa.

Según explicó González, la edificación tiene evidentes influencias racionalistas que presenta dos cuerpos claramente diferenciados en su fachada. El edil indicó que los autores del plan de protección del casco histórico noiés destacan que se trata de un inmueble de interés dentro del conjunto de la arquitectura renovada de posguerra. Su construcción data de la década de 1940-1950.

Las obras de rehabilitación exterior consistieron en la sustitución total de la carpintería de madera por otra nueva de iroko tratada y pintada en color blanco para exteriores con doble

acristalamiento. También se procedió a la reparación y pintado de la fachada con gama de colores autorizada por el Peprich.

La cuantía de la intervención ascendió a 21.006,02 euros, de los cuales 9.943,51 fueron subvencionados a través de la décima fase del Área de Rehabilitación.

Bieito González recordó que la actuación prevista en el ámbito del espacio público incluida en esta décima fase es la reurbanización de la rúa Xan de Estivadas, con un presupuesto de 198.000 euros y cuya ejecución se prevé para el próximo año. delegnoia@elcorreogallego.es

Miriam García asegura que el POL facilita un territorio más solidario

La arquitecta participó ayer en las jornadas que sobre el PXOM se desarrollan en Noia

Noia. La arquitecta Miriam García ofreció ayer en Noia una charla sobre la relación entre los planes generales municipales y el Plan de Ordenación do Litoral (POL). La urbanista analizó el impacto del POL, como plan integral para la protección de la costa, y el PXOM, aunque quiso dejar claro que la normativa costera "no convierte nada en ilegal que ya no lo fuera antes ni tampoco salva nada que no sea legal".

Miriam García, que formó parte del equipo que redactó el POL gallego, intervino en las jornadas Planeando: Plan Xeral de Ordenación Municipal de Noia, que se están celebrando en la casa de cultura de esta localidad. Durante la charla, la arquitecta explicó que el municipio noiés

no tiene dificultades para que el PXOM se adapte a los criterios del POL.

Asimismo, indicó que la protección costera "hace aflorar valores que a lo mejor no se conocían" y "facilita a los planes municipales las herramientas para construir un territorio más solidario".

A este respecto, la urbanista señaló que los planes generales de ordenación municipal tienen que establecer su propio modelo en coherencia con las determinaciones de la planificación territorial y sectorial, pues el POL actúa como primer instrumento de protección, ordenación y gestión del territorio costero de Galicia.

Este ciclo de conferencias que se está desarrollando en Noia con motivo de dar a conocer el nuevo PXOM está dirigido a los ciudadanos en general, aunque también a técnicos implicados en temas urbanísticos y del hábitat. **M. GIL** delegnoia@elcorreogallego.es

CHARLAS DEL PP

●●● El PP de Noia está llevando a cabo una serie de reuniones por todas las parroquias del municipio para informar a los vecinos de las supuestas deficiencias del PXOM. Las dos últimas charlas, en las que participan dos urbanistas, se celebraron este miércoles y jueves en la casa de cultura de la localidad con asistencia de mucho público. El portavoz del PP noiés, Julio Bustelo, viene denunciando que en la redacción del PXOM, se ha recurrido reiteradamente a corta y pega con la utilización de legislación ya derogada, que da pie a los vecinos para que presenten alegaciones.

Revisadas todas las alegaciones del medio rural al PXOM de Carballo

En próximas sesiones políticas y técnicas evaluarán las de Razo y la capital municipal

Carballo. La Comisión de Urbanismo de Carballo completó el proceso de revisión de las alegaciones formuladas al Plan Xeral de Ordenación Municipal (PXOM) correspondientes al medio rural, con la única excepción de la parroquia de Razo que, por el número de reclamaciones presentadas

y la complejidad de las mismas, se analizarán en una reunión exclusiva.

El próximo lunes, día, 23, técnicos y representantes de todos los grupos políticos, volverán a reunirse para evaluar las alegaciones relativas a nuevos asentamientos y, de completar el proceso, en la siguiente comisión se centrarán en Razo e iniciarán la revisión de las reclamaciones formuladas en la capital local.

No obstante, algunas de las decisiones adoptadas

en las comisiones pasadas podrán ser revisadas en el futuro si entran en contradicción con los parámetros generales del documento urbanístico, tales como las limitaciones de suelo residencial.

Cabe recordar que se celebraron ya 14 reuniones de la Comisión de Urbanismo, que debe revisar un total de 1.921 alegaciones que fueron presentadas por 2.451 alegantes para pedir cambios en el documento inicial del PXOM. **J. M. RAMOS**